



学校行事から学ぶもの

校長 佐藤 邦彦

大人になってから、「小学校の時に一番思い出に残っていることは何ですか?」と聞くと、「運動会」「遠足」「学芸会」「修学旅行」などという答えが返ってきます。運動会や遠足は、「学校行事」という領域の学習で日々の教科の学習とは違う特徴をもっています。展覧会や音楽会も「学校行事」の仲間です。

小学校生活6年間の中で一番多くの時間を費やしているのは、国語や算数といった教科学習の時間です。学校行事の占める割合は学年によっても違いますが、時間数としては1割もありません。それなのに、なぜ大人になってからも心に残っているのでしょうか?

それは、学校行事が体験活動や集団活動を通して成就感や満足感、感動を与える活動だからです。子どもたちは、「感動体験・仲間体験・本物体験」を通して学校生活を楽しいと感じ、集団の一員として希望や、目標をもって学校生活を送ること、他者と共生することなどについて思い、自己の生き方について考えていきます。

私は、学校行事から次のようなことを学んでほしいと思っています。

- ① 希望や目標をもち、協力して楽しい学校生活をつくろうとする。
- ② 美しいものに感動し、自他のよさや命を尊重する。
- ③ 規律や気品を身につけ、ともに責任ある行動をする。
- ④ 自分の役割を自覚し、集団や他者のために役立とうとする。

そのために松中小学校では、以下のことを大切にしています。

【本物に触れることにより得られる感動体験を大切にする】

- ・多様な人間関係における活動を経験させ自分や他者の心・命を大切にする。
- ・諸感覚をはたらかせ、自然体験を通して、自然を愛する心を育てる。

【学年や他学年との集団による活動を大切にする】

- ・人・文化・社会などにはたらきかけ、苦楽とともにしたことへの喜びや課題の達成感、満足感などを味わわせ協力、友情、信頼などの心を育てる。

【地域へ働きかけ、活動の輪を広げる】

- ・地域での活動や地域行事へ参加する活動を充実させ、多様な人と触れ合う喜びや社会に貢献しようとするボランティア精神を育てる。



6月に、6年生は日光移動教室、5年生は八ヶ岳自然教室へ行きました。

6年生日光移動教室

実行委員長が「日光移動教室で学んだこと」学校朝会で発表してくれました。

「(前略)先生のいない部屋での生活時間やグループ活動時間に、どのように行動するかを自分たちで判断したり5分前行動を心掛けたりしました。しかし、身に付いた力があると同時に課題もありました。それは、考えたことをしっかりと行動に表すことです。(中略)」

今後も子どもたちが、多くの友達や先生、保護者、地域の方々、出会った人と触れ合い、学び合いながら自分自身の能力の向上、技術の向上、人間力の向上を図っていくことを願っています。

【7月の予定】

日	曜	行事予定等
1	金	避難訓練（3校時） 読書週間終 参観保護者会（5・6年）
2	土	授業日 歩行学習（まつのみ）
3	日	
4	月	学校朝会（6年）
5	火	安全指導 参観保護者会（3・4年）
6	水	
7	木	
8	金	参観保護者会（1・2年・まつのみ）
9	土	
10	日	
11	月	音楽朝会 委員会活動④
12	火	たてわりロング宿休み（掃除なし）
13	水	児童集会 まつなか塾（2年）
14	木	いじめのがさあずディ
15	金	個人面談始まり（～26日）
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	
20	水	食育（1年）2・3校時 キラリ指導終了
21	木	
22	金	給食終了 オンライン工場見学（5年）2・3校時
23	土	
24	日	
25	月	高学年補充指導タイム① みんなの下水道（4）1・2校時
26	火	高学年補充指導タイム①
27	水	高学年補充指導タイム②
28	木	高学年補充指導タイム③ 水泳指導終（着衣泳）5・6年
29	金	終業式
30	土	夏季休業日始（～8/31）

6月の学校生活より

自転車教室

6月10日(金)PTA
地区委員主催の自転車教室が行われました。



当日は立川警察と交通安全協会の方々、お手伝いの保護者の方々のご協力により、自転車乗車のマナー、交通ルールに則った自転車の乗り方などを丁寧に教えていただきました。小学生とはいっても、自転車乗車中は、運転手になり責任も発生します。自転車の乗り方やルールを学んだ3年生でした。

松中小学校のきまりでは、「自転車教室後自転車に乗りましょう」というきまりがあります。夏休みに向けて交通ルールについて、ご家庭でも安全な自転車の乗り方等について話をしてください。

【自転車に乗る前のルール】

- ①自転車保険に入ろう
- ②点検整備をしよう
- ③反射器材をつけよう
- ④ヘルメットをかぶろう



【自転車に乗るときのルール】

- ①車道の左側を走ろう
- ②歩いている人を優先しよう
- ③ながら運転はやめよう
- ④交差点では安全確認をしよう
- ⑤夕方からライトをつけよう

水の事故にあわないために

夏休み期間にかけては河川利用者が増加するごとから、水の事故防止に向けて、全校朝会でも校長先生からお話をありました。ご家庭でも今一度ご確認をお願いいたします。

- 子どもだけで河川で遊ばない。
- サンダル等大事なものが流されても取りにいかない。
- 保護者や大人が同行しても急な増水や川底の深みに注意する。（ライフジャケットの着用）
- 救助が必要な人を見かけたときは、むやみに水に入らないで大声で大人の協力を求める。
- 救助が必要な人から目を離さない。



お知らせ～ペーパレスを目指して～

2学期から学校だよりを紙ベースによる配布とメール配信でお届けしようと思います。2学期末の保護者向けのアンケートでご意見をうかがう予定ですが、経費削減とSDGsの観点からメール配信を活用していきたいと考えています。

メリット

- ① いつでもメールで確認できます！！
- ② 手紙をなくしてしまう心配がない
- ③ 「なかなか手紙が来ない」がなくなる

